PRESENTACIÓN EDITORIAL

En el año 2017 el entonces decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Entre Ríos, contador Andrés Sabella y el entonces secretario de investigación de la misma unidad académica, el doctor Leandro Rodríguez nos encomendaron el diseño y ejecución de una revista científica. Con Maximiliano Camarda e Ignacio Trucco nos pusimos a la tarea. Así fue como en diciembre de ese año apareció el Añol Número 1 de Ejes de economía y sociedad. Gracias a la generosidad de colegas ya encumbrados (Mario Rapoport, Marcelo Rougier, Daniel Santilli y Jorge Gelman) más un aporte a la comprensión de la historia de la población de Entre Ríos, realizamos artesanalmente algo que cumplía con los requerimientos que nosotros, como profesionales, conocíamos de las revistas académicas. Guillermo Banzato, amigo y especialista en el tema nos realizó algunas "sugerencias" que tratamos de seguir. Armando Di Filippo nos apoyó en el número 2 y los decanos Eduardo Muani y Sebastián "Pepe" Pérez acompañaron en todo momento la revista.

Rápidamente y gracias a las gestiones de Martín Maldonado ingresamos al, para entonces, enigmático OJS (open journal system) y comenzó entonces abrírsenos el universo que comporta una publicación científica de acceso libre, gratuito y permanente.

A los pocos números el Equipo de Comunicación Institucional de la facultad (María Belén Aguirre, Evelyn Ríos y María Laura Scattini) comenzó a hacerse cargo de la maquetación y el arte de la revista, mejorando sustancialmente la imagen visual de la misma, número a número. Conjuntamente con esto, el colega Manuel Cavia aportó sus fotografías para la tapa de algunos números y siempre mantuvo una actitud de colaboración con la revista.

La incorporación de Ana María Ferreyra constituye un hito fundamental en la revista. Su capacidad innata para las relaciones humanas ha sido esencial para atender las necesidades de los autores y de los evaluadores que en número creciente se vinculan con EJES. Su iniciativa de presentar los números de la revista en forma virtual durante la pandemia generó un espacio maravilloso donde los autores pudieron, en un ambiente cordial y relajado, presentar en una suerte de video-abstract sus trabajos; algo que comienzan a utilizar ahora publicaciones de alto nivel y presupuesto.

Muchos otros colegas han apoyado, trabajado y sostenido la revista y lo siguen haciendo. Cabe mencionar especialmente a Mara Petitti y Janet Cian a quienes les debemos algunas de las indizaciones que hemos conseguido. Mucho nos ha ayudado también Claudia Schira con la revisión de los textos en inglés y Axel Chicahuala Ferreyra en el diseño de los flyers para las convocatorias. La última incorporación formal a la revista ha sido María Iris Villagra. Su función es la administración de la plataforma y presentar los protocolos de indización. Junto a Ana Ferreyra siguen perfeccionándose en OJS (con el apoyo de la Asociación Gremial de Docentes Universitarios, conducida por el compañero y colaborador de Ejes, doctor Germán Orsini) para brindar una revista de mejor calidad, y mejor ranqueada a la vez, en los estándares académicos. Finalmente, y siempre atendiendo nuestras demandas, soportando nuestros malhumores, apoyando nuestras iniciativas y aportando soluciones está Gabriel Weidmann, uno más del equipo de EJES, más allá de sus responsabilidades de gestión.

La estructura de la revista fue conformándose en tres secciones, una para artículos, otra para reseñas de libros, y una tercera que denominamos "contribuciones y avances", en la cual incorporamos textos que si bien no llegan a ser un artículo científico (informes, traducciones de textos de difícil hallazgo, primeros resultados, transcripción de fuentes, biografías y homenajes, etc.) representan un aporte de

singular utilidad a la investigación.

Recién en el número 8 apareció el primer dossier, "Educación y sexualidad", de la mano de Gisela Manzoni, Adriana Valobra, que siguió con el segundo "Investigación en Contabilidad" a cargo de Alejandro Barbei, Andrés Sabella y Dolly Magalì Jojot; y para este número (una suerte de aniversario por la fascinación de las cifras terminadas en 0), se suman dos más. El primero sobre "La muerte en las ciencias sociales" organizado por Celeste Castiglione y el segundo acerca de "Transportes y servicios" compilado por Teresita Gómez Milo y Alcides Goularti Filho.

Hemos mantenido la promesa de traducir los textos que nos llegan en otras lenguas además del original, y en este número hay tres ejemplos de ello, lo cual fortalece nuestro vínculo con los lectores y colaboradores del vecino país brasilero.

Sin más, y a la espera de que el número sea del agrado, la utilidad, el interés, suscite dudas, preguntas y debates, del lector, los despido hasta el mes de diciembre.

José Mateo DirectorParaná, 28 de octubre de 2021

